



Marcos atribuye a AMLO defectos de 9 expresidentes

REAPARECE zapatista y afirma que el mandatario tiene autoritarismo de Díaz Ordaz, nacionalismo de cartón piedra de Echeverría, ignorancia de Fox, mecha corta de Calderón... **pág. 15**

Arremete contra la reforma judicial

Resurge *subcomandante Marcos* con críticas a la 4T

EL REPRESENTANTE del EZLN señala que con el proyecto presidencial, "lo que está en juego" es la justicia; asegura que López Obrador tiene defectos de 9 expresidentes del PRI y PAN

| Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

En medio de la polémica que ha desatado el paro indefinido del Poder Judicial de la Federación (PJF), el *subcomandante Marcos*, voz del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), resurgió para criticar el sistema de justicia, pero también al actual Gobierno, a través de un texto en el que compara al Presidente Andrés Manuel López Obrador con expresidentes priistas.

En palabras del *subcomandante*, la defensa al Poder Judicial es una autodefensa. "Los criminales tienden a unirse cuando se ven amenazados. Lo que está en juego no es la autonomía de los jueces, sino quien maneja el negocio de la compraventa de la justicia", expresó en su texto *El Viaje*.

Sin embargo, aunque no mostró apoyo al Poder Judicial, dijo que el actual Jefe del Ejecutivo "tiene los defectos de nueve de los expresidentes mexicanos del PRI y PAN".

"Tuvo el autoritarismo de Gustavo Díaz Ordaz; el nacionalismo de cartón piedra de Luis Echeverría Álvarez, la

demagogia corrupta de José López Portillo, la mediocridad administrativa de Miguel de la Madrid, la perversidad de Carlos Salinas de Gortari, la vocación criminal de Ernesto Zedillo, la ignorancia enciclopédica de Vicente Fox, el militarismo y la mecha corta de Felipe Calderón, y la frívola superficialidad de Enrique Peña Nieto", aseguró.

El líder guerrillero señaló, entre otras cosas, que los programas del Bienestar, actual pilar de la Cuarta Transformación, tienen como base de espíritu el programa de solidaridad creado durante el gobierno del expresidente Carlos Salinas de Gortari.

"Con lo que ahora se padece en ese lugar, ¿dónde está Salinas de Gortari para dar cuentas? Los súbditos de hoy, ¿estarán para dar cuentas en las previsibles catástrofes en las que desembocarán sus megaproyectos del 'Bienestar'?", criticó el también nombrado como *El Capitán*.

Para el *subcomandante* no hay posibilidad de que con

una mujer Presidenta ocurra un cambio, "pues el problema se encuentra arriba y hay que mirar hacia abajo para no tropezar con la misma piedra".

Dijo que quienes criticaron al EZLN por cuestionar a López Obrador desde el inicio de su Gobierno, ahora defienden también a su sucesora, pese a que ellos también han sido atacados por el Presidente.

"Ahora lo vuelven a hacer, amparándose en que es mujer. Hombre, mujer, no importa. Allá arriba está el problema, no la solución", señaló.

En el quinto comunicado que emite en lo que va del mes, habló sobre el poder, del que, dijo, es adrenalina. "Es como con la paga: no importa cuánto tengan, siempre quieren más. Embriaga y crea adicción. Claro, luego viene la resaca... cuando llega", señaló.

El líder zapatista dijo que el turno al volante del Presidente termina y el balance que deja son "las previsibles catástrofes en las que desembocarán sus megaproyectos del Bienestar".

EL DATO

EL SUBCOMANDANTE Marcos reprochó ayer el asesinato del líder campesino Samir Flores Soberanes "y todos los guardianes de la Tierra" en la llamada "revolución de las conciencias".